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SAÚDE JÁ ESTÁ À BEIRA O COLAPSO

Mato Grosso está novamente à beira do colapso do sistema de saúde diante do rápido crescimento no número de casos graves de covid-19. Nesta sexta-feira, 
14 de janeiro, 84,38% dos leitos de UTI do Sistema Único de Saúde (SUS) já estavam ocupados, restando apenas 25 vagas para atender novos pacientes. Os dados 
da Secretaria Estadual de Saúde (SES) mostram ainda que sete hospitais já não têm mais vagas em UTI. Por meio de nota, a assessoria a SES informou que está 
monitorando a informação e novas medidas podem ser adotadas, mas não comentou a possibilidade de abrir novos leitos

Pág. 8

Sorriso tem explosão de casos de
covid e já registra aumento de 910%

Pág. 5

Pág. 6Pág. 6

AMISTOSOS ESQUENTAM
A PRÉ-TEMPORADA

AssCom DouradoAssCom Dourado

 

Pág. 5
HOMEM É ESPANCADO POR DEZ PESSOAS

ABATE EM MT É O MENOR EM 5 ANOS

Pág. 3

A redução do aba-
te de fêmeas e as 
intempéries climá-
ticas vivenciadas 
em Mato Grosso nos 
últimos anos leva-
ram à redução dos 
abates de bovinos 
em mais de 10% 
durante o ano de 
2021. No total, Mato 
Grosso abateu 4,71 
milhões de bovinos 
em 2021, cerca de 
500 mil cabeças a 
menos que em 2020. 
É o menor volume 
em cinco anos. A 
redução do abate de 
fêmeas é explicada 
pelo bom momen-
to da pecuária, que 
tem registrado fortes 
altas no preço da 
arroba do boi
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O preço da imprudência

EDITORIAL

á dias Mato 
Grosso vive um 
recrudescimen-

to da pandemia do novo 
coronavírus. Na esteira 
das eleições municipais, 
que colocaram milha-
res de cidadãos nas ruas 
para pedir votos, vie-
ram as férias e as fes-
tas de final de ano, com 
suas tradicionais aglo-
merações. E de nada 
adiantou dizer que não 
é recomendável reunir 
multidões em festas. 
Quem quis fazer, arru-
mou um jeito. Na clan-
destinidade, centenas 
de milhares de jovens e 
adultos se reuniram em 
uma orgia virótica. A 
tendência é que a conta 
chegue ainda nesta pri-
meira quinzena de ja-
neiro, sobrecarregando 
ainda mais o sistema de 
saúde.

O número de mortes e 
de novos casos relatados 
diariamente pela Secre-
taria de Estado de Saúde 
(SES) retornou ao pata-
mar de março e abril de 
2021, quando deixáva-
mos a primeira onda de 
contágios após um (não 
tão rigoroso) lockdown 
nas maiores cidades de 
Mato Grosso. 

Aos poucos, os leitos 
de UTI que estavam va-
gos começam a ser no-
vamente ocupados por 
infectados pelo novo 
coronavírus. Há pouco 
mais de um mês, repre-
sentantes do governo 
estadual comemoravam 
que a ocupação dos lei-
tos de UTI estava abaixo 
de 35%. Agora, já volta-
mos a ter mais de 80% 
dos leitos ocupados, com 
tendência de alta. Já não 
há mais vagas em sete 
hospitais, e outros sete 
operam no ‘nível verme-
lho’ (quando há mais de 
60% dos leitos ocupa-
dos).

Há quase um ano, 
temos feito alertas di-
ários sobre os cuidados 
necessários diante desse 
inimigo invisível e im-
placável. Só que mesmo 
sabendo a reza de cor 
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H

e salteado, os cidadãos 
insistem em ignorar os 
riscos. Em grande par-
te, esse comportamento 
é alimentado pelo pró-
prio sistema, que insis-
te em tratar as pessoas 
como máquinas de pro-
duzir capital: ao pobre, 
é dito que pode enfren-
tar o ônibus lotado dia-
riamente, mas não pode 
reunir seus amigos para 
confraternizar e aliviar 
as agruras do cotidiano. 
Enquanto isso, o grupo 
mais privilegiado da po-
pulação segue com a vida 
como se não houvesse 
um vírus à solta e pro-
move toda sorte de festas 
e eventos. A hipocrisia 
reina.

A conta das ‘escapadi-
nhas’ chegará em breve. 
Não queremos ser pes-
simistas, mas a tendên-
cia é que vamos enfren-
tar pela frente o janeiro 
mais triste de todos os 
tempos, diante de uma 
nova escalada dos ca-
sos de covid-19 em todo 
o país. Amigos leitores, 
precisamos retomar os 
cuidados que nos ajuda-
ram a frear o avanço do 
vírus no ano passado. Os 
sinais de alerta estão por 
toda parte, não os ignore. 
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Abdon Salam Khaled (*)    

Estamos mais uma vez às voltas 
com aumento de casos de Co-
vid-19 e, como nas outras curvas 
ascendentes, informação e cui-
dado são fundamentais para que 
não haja um número ainda maior 
de pessoas infectadas.

Isso é importante porque, de acor-
do com o que estamos vendo fora do país, 
como nos Estados Unidos, Europa e África 
do Sul, onde apareceu pela primeira vez a 
nova variante Ômicron, o Brasil ainda vai 
enfrentar seu pico. E isso pode ocorrer em 
algumas semanas.

A Ômicron é uma mutação da Covid-19 
(SARS-Cov-2) e tem uma característica 
importante, que é uma capacidade de con-
taminação maior. Quanto à gravidade, real-
mente existe uma documentação científica 
mostrando que é menor em relação, por 
exemplo, à Delta e a Gama.

Mas isso não quer dizer que podemos 
relaxar ou ficar menos preocupados. Como 
a Ômicron é duas ou três vezes mais conta-
minante que as outras, vai haver um número 
muito alto de infectados e a quantidade de 
pessoas internadas em enfermarias ou UTIs 
acabará sendo igual ou até mesmo superior 
ao que vimos com as outras variantes. É 
uma questão puramente matemática.

Isso é um grande problema, porque, 
diferente dos outros picos, as redes, tanto 
particular como pública, podem não ser ca-
pazes de absorver esse aumento de forma 
satisfatória. Dizer que a Ômicron é menos 
mortal é, portanto, relativo, pois se aumentar 
muito o número de pessoas contaminadas 
haverá um estresse do serviço de saúde. 
A incidência mundial está mostrando isso.

Basta tomarmos como exemplo os Es-
tados Unidos, onde aumentaram muito os 
casos da nova variante e a mortalidade 
está subindo também. Não é uma coisa tão 
simples.

Na verdade, o sistema de saúde vai 
ter que se reestruturar de novo. Há uma 
estrutura básica de saúde, seja ela parti-
cular ou privada, que funciona no seu dia a 
dia com atendimento de várias patologias. 
Obviamente, quando há uma pressão muito 
grande, como a que estamos vendo, com au-
mento de casos tanto de Covid-19 como de 
Influenza, será necessário que as unidades 
revejam seus processos.

Ficará certamente mais complexo com o 
aumento do fluxo tanto nos Pronto Atendi-
mentos como nas internações. Além disso, é 
preciso tomar cuidado para não misturar os 
pacientes, que acabam contaminando uns 
aos outros com os dois vírus.

Este é um primeiro ponto, a mistura de 
duas epidemias. O segundo ponto é a inter-
nação. O que aconteceu na primeira e na 
segunda ondas? Nós tínhamos estruturas 

hospitalares que estavam fechadas 
para atendimento só de Covid-19. 
Hoje não. Estamos com um fluxo 
que está além do normal da rotina 
dos hospitais - cirurgias eletivas, 
cirurgias de urgência, doenças não 
contagiosas – por conta de uma 

demanda reprimida em um ano e 
meio de pandemia. Não tem mais 

como ser como antes, fechar unidades 
só para atendimento de Covid, principalmen-
te na rede privada.

Outro aspecto que deve ser levado em 
conta são as similaridades entre a Covid-19 
e Influenza. Ambos são causadores de sín-
dromes respiratórias, portanto seus sinto-
mas são parecidos. Para que o médico pos-
sa definir com mais precisão os tratamentos, 
o paciente precisa saber definir quando 
começaram e como são os sintomas.

Esse histórico é fundamental e ajuda o 
sistema de saúde. As síndromes clássicas 
de Influenza costumam começar o quadro 
com febre alta de imediato, muita queixa 
respiratória, coriza, congestão nasal. A Co-
vid-19 começa com febre baixa, às vezes 
sem febre, dor de garganta, cefaleia (dor 
de cabeça) e vai evoluindo. Os tempos 
de evolução são diferentes também. A In-
fluenza é mais rápida, define a gravidade 
rapidamente, em três, quatro dias. Diferente 
da Covid-19, que demora às vezes uma 
semana.

É verdadeiro, infelizmente, que o Brasil 
pode atingir o pico de 1,3 milhão de infec-
tados por dia pela Covid-19 em meados de 
fevereiro, segundo estimativas da Universi-
dade de Washington. Mas, volto a afirmar, 
podemos tentar ajudar a minimizar esses 
impactos nos informando e fazendo o que 
já vínhamos fazendo desde o início da pan-
demia – e que eventualmente acabamos 
relaxando com a progressão da vacinação 
e a queda no número de mortes.

As precauções são fundamentais. É ne-
cessário que as pessoas entendam isso, que 
ainda não dá para abandonar esses hábitos. 
Não podemos subestimar a Covid-19. Preci-
sa haver uma seriedade com esse cuidado, 
isolamento quando estiver doente, manter 
uso de máscaras em ambientes fechados, 
aglomerar o mínimo possível, higienizar 
sempre as mãos. Temos que esperar até a 
pandemia acalmar de fato.

E, claro, procurar o serviço médico quan-
do os sintomas forem mais graves ou per-
sistentes. Se eles estiverem leves, o melhor 
mesmo é isolar-se e controlar os sintomas 
com analgésicos e antipiréticos (contra a 
febre), beber bastante líquido, repousar.

Vamos vencer a Covid-19, mas não sem 
um esforço conjunto de todos.   

ABDON SALAM KHALED KARHAWI é infecto-
logista, professor universitário e coordena a UTI 
do Hospital H-Bento, em Cuiabá (MT).

Informação e cuidados

A dramática situação da Bahia, que já 
levou 72 municípios a decretarem estado de 
emergência, mobilizou famosos e anônimos 
para ajudar as vítimas das enchentes. Há 
iniciativas das próprias prefeituras, assim 
como movimentos organizados pelo Corpo 
de Bombeiros, ONGs e artistas.

O Estadão Mato Grosso preparou uma 
lista com as principais iniciativa, caso queira 
ajudar:

SOS Bahia - Razões para Acreditar
Organizada pelo site Razões para Acre-

ditar, a iniciativa vem sendo apoiada por 
artistas como Whindersson Nunes, Tatá 
Werneck, Nicolas Prattes, Gabriela Pugliesi, 
Gabriel Louchard, Lucas Maciel, Juliane 
Araujo e Aretha Oliveira. A ação pretende 
arrecadar colchões, roupas, alimentos e 
outros itens de necessidade básica para 
mais de 3 mil pessoas desabrigadas.

A doação é feita via Pix. www.voaa.me/
sos-bahia
SOS Calamidades - LBV

A Legião da Boa Vontade (LBV) organiza 
a Campanha SOS Calamidades, que está 
recebendo dinheiro e doações de alimentos 
não perecíveis, itens de higiene (sabonete, 
creme dental, absorvente, fraldas infantis e 
geriátricas) e itens de limpeza (sabão, água 
sanitária e detergente). As arrecadações 
serão encaminhadas para a Defesa Civil, 
que fará a entrega dos donativos às famílias.
Doações em dinheiro:
Home: www.lbv.org.br
Pix oficial da LBV - E-mail: pix@lbv.org.br
Contas bancárias
Bradesco: Agência: 0292-5 — C/C: 92830-5
Itaú: Agência: 0237 — C/C: 73700-2
Banco do Brasil: Agência: 3344-8 — 
C/C: 205010-2

Caixa Econômica Federal: Agência: 1231 
— operação: 003 — C/C: 100-0
Santander: Agência: 0239 — 
C/C: 13.002754-6
Shopping da Bahia

O empreendimento está arrecadando 
alimentos não perecíveis, agasalhos, rou-
pas, calçados, produtos de higiene, fraldas 
descartáveis e cesta básica. As doações 
devem ser entregues ao lado da Central 
de Atendimento ao Cliente (CAC), 2º piso.
Corpo de Bombeiros Militar da Bahia

Os quartéis dos bombeiros do estado 
abriram para arrecadação de produtos de 
higiene, roupas, alimentos não perecíveis, 
água e outros mantimentos. Para doar, bas-
ta apenas procurar a unidade mais próxima.

Movimento Unido dos Povos e Orga-
nizações Indígenas da Bahia (MUPOIBA)

O Movimento Unido dos Povos e Orga-
nizações Indígenas da Bahia (MUPOIBA), 
juntamente com a Federação Indígena das 
Nações Pataxó e Tupinambá do Extremo-
-Sul da Bahia está arrecando dinheiro que 
será revertido em doações.
Dados para doação: Associação Nacional 
de Ação Indigenista
Banco do Brasil: Agência: 3466-5
Conta: 60311-2
Pix: 13100342000125 (CNPJ)
Universidade Federal do Sul da Bahia 
(UFSB)

Membros do campus Paulo Freire da 
UFSB, que fica em Teixeira de Freitas, 
disponibilizaram um número Pix para quem 
quiser contribuir com doações em dinheiro 
inicialmente disponibilizadas para a po-
pulação de Jucuruçu: +55 73 981243223 
(Telefone de Leandro Lyrio de Souza). A fa-
culdade também tem uma sede em Itabuna, 
outra cidade afetada pelo ciclone.

Veja como ajudar as 
vítimas das tempestades 
que assolam a Bahia

CORRENTE DE 
SOLIDARIEDADE

Maria Augusta Ribeiro (*)   

Se é difícil para quem cresceu 
vivendo sem smartphones, imagine 
para as crianças de hoje que se 
acostumaram às telas desde sem-
pre? Muitos pais têm dificuldades 
em controlar o tempo que os filhos 
passam usando os smartphones, e 
isso tem gerado dependência tecnológica 
infantil.

A Organização Mundial de Saúde alerta 
que crianças menores de 6 anos não devem 
ter contato com tela alguma. E, além das 
recomendações mais usuais, daremos aqui 
algumas dicas valiosas para quem não quer 
colocar a saúde mental de seu filho em risco.

Crie um telefone da Casa:
Em vez de jogar fora o smartphone antigo 

ou reciclar, mantenha ele como telefone da 
casa para ser utilizado apenas como ferra-
menta para chamadas de voz. Retire todos 
os aplicativos instalados nele, incluindo o 
navegador de internet.

Esse aparelho deve ser mantido num lugar 
fixo onde após usado volta para o lugar de 
costume.

Desgrude da tela - Peça ajuda às crianças:
Uma caixa, cesta ou um local central para 

deixar todos os aparelhos são ótimas manei-
ras de desgrudar dos smartphones em casa e 
focar em outras coisas. Algumas famílias até 
pedem que as visitas deixem os próprios dis-
positivos ao entrar em suas casas – por que 
não tentar isso também?  E se alguém pegar 
o telefone antes da hora peça as crianças 
para denunciar o outro. Chega a ser divertido 
como isso funciona.

Shhhh! Estamos sendo ouvidos!
Não sei se é sabido, mas toda as vezes 

que permitimos que as redes sociais, lojas 
e app tenham acesso aos nossos dados 
damos permissão a eles inclusive para nos 
ouvir. É muito comum uma criança pedir para 
a mae um mequi, e quando abre a tela esta 
lá uma promoção com batata, refrigerante e 
sanduíche.

E se você deixa o seu telefone com o seu 
filho, a chance de ele ser exposto ao consumo 

de produtos é maior, e nem sempre eles 
serão indicados para os pequenos.

Quando a gente estica a linha 
entre o desejo e o pedido, traba-
lhamos em nosso cérebro como 
conter nossos impulsos quando 
isso é inadequado. No entanto, nas 

crianças esse freio está em forma-
ção, e as empresas sabem e disparam 

incessáveis propagandas a fim de induzir 
o consumo.

Então criar regras para quando, como e 
onde vai deixar seu filho utilizar seu smar-
tphone é primordial.

Cheire um Livro:
Parece brincadeira, mas qual é o cheiro 

do seu livro predileto? Isso é tão pessoal, que 
cria um estímulo diferente em cada um de 
nós, e isso cria memória. E, quando criamos 
memória nas crianças, isso vira lembrança 
para a vida toda.

Mas, que cheiro tem um ipad ou smartpho-
ne? E que memória ela vai fazer?

Reconheça as emoções nos desenhos:
Você sabe quais são as emoções básicas? 

Seu filho sabe reconhecê-las? O medo, a rai-
va, a alegria, o nojo e a tristeza precisam ser 
desenvolvidas desde pequenos, ou teremos 
adultos que não irão conseguir ter empatia.

Há um monte de desenhos sendo exibidos 
na internet, onde os personagens não pos-
suem emoções. Assim, crianças no mundo 
todo estão tendo dificuldade de identificar a 
emoção do outro.

Por isso assistam programas juntos; com 
isso os pais vão identificando que desenhos 
são ou não apropriados para os pequenos, e 
regulando o consumo de conteúdo de forma 
adequada.

O mais importante com a mudança de 
hábito é que é um exercício diário de amor 
com os pequenos e com disciplina dos adul-
tos. Menos smartphone na mão vai criar mais 
memorias privadas, coisas que lembramos a 
vida toda de forma positiva, mas que são ex-
periências únicas. Vamos mudar os hábitos?

MARIA AUGUSTA RIBEIRO é especialista 
em comportamento digital e Netnografia.

5 dicas para os papais
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Retenção de fêmeas no pasto e fatores climáticos reduziram o número de animais disponíveis, o que colabora para a valorização da arroba

MERCADO DA CARNE

Abate em MT é o menor em 5 anos

Felipe Leonel

A redução do abate de 
fêmeas e as intempéries 
climáticas vivenciadas em 
Mato Grosso nos últimos 
anos levaram à redução dos 
abates de bovinos em mais 
de 10% durante o ano de 
2021. No total, Mato Gros-
so abateu 4,71 milhões de 
bovinos em 2021, cerca de 
500 mil cabeças a menos 
que em 2020, quando a 
indústria frigorífica proces-
sou cerca de 5,25 milhões 
de animais. É o menor volu-
me em cinco anos.

Atualmente, a pecuária 
atravessa a fase de alta do 
‘ciclo pecuário’, com a re-
tenção de fêmeas no pasto 
devido à valorização dos 
bezerros. Isso é evidencia-
do nos dados do Instituto 
de Defesa Agropecuária 
(Indea/MT), que apontam 
para uma participação de 
37,65% das fêmeas nos aba-
tes de 2021. Em 2020, as 
fêmeas representaram 39% 
dos animais abatidos, e em 
2019 essa taxa era de 43%.

“Isso é sinal que as fê-
meas estão sendo retidas 
no pasto, esse é o principal 
fator da diminuição. Além 

disso, nós tivemos um ou-
tro problema muito grande 
que foi o fator climático dos 
últimos dois a três anos. Se 
não tem disponibilidade de 
pastagem, os animais ga-
nham menos peso e tem 
uma diminuição do abate”, 
explica Francisco Manzi, 
médico veterinário e dire-
tor técnico da Associação 
de Criadores de Mato Gros-
so (Acrimat).

Francisco avalia ainda 
que o ‘fator China’ influen-
ciou muito pouco nessa re-
dução do abate, apesar de 
a carne brasileira ter ficado 
embargada por pouco mais 

Abate de bovinos caiu mais de 10% em 2021, com a maior retenção de fêmeas no pasto

Bruno Cecim/AG-PA
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Economia Aplicada (Ce-
pea) apontam que o mer-
cado externo também deve 
continuar pressionando os 
preços da carne no Brasil, a 
exemplo do que ocorreu em 
2021, com forte demanda 
da China. Isso deve resul-
tar em novos aumentos os 
preços da carne ao longo 
do ano, principalmente no 
primeiro semestre, confor-
me explicou o economista 
Vivaldo Lopes.

“Esse aumento de pre-
ços é um aumento em dó-
lar, portanto é um aumen-
to real porque a demanda 
está aquecida e a produção 
de carne não está na mes-
ma dimensão. Portanto, eu 
vejo para 2022 um cená-
rio não muito bom para o 
consumidor de carne, quer 
seja de frango, carne suína, 
e bovina, mas principal-
mente a carne bovina que 
é mais popular”, diz.

Além da menor oferta 
de animais para abate, os 
produtores têm que lidar 
com o aumento no custo 
de produção da pecuária, 
devido ao encarecimen-
to de todos os insumos 
- ração, energia, combus-
tíveis, etc.

de três meses em razão de 
casos atípicos da doença da 
vaca louca. Houve um au-
mento de estoque nas câ-
maras frias dos frigoríficos 
e uma redução no abate, 
contribuindo para a redu-
ção nas escalas de abate.

“A questão da China foi 
uma questão pontual, os fri-
goríficos ficaram com as câ-
maras frias lotadas e segura-
ram um pouco o abate. Isso 
ajudou a diminuir um pouco, 
mas os dois fatores mais im-
portantes foram os que eu 
citei primeiro”, completa.

A redução do abate de 
fêmeas é explicada pelo 

bom momento da pecuária, 
que tem registrado fortes 
altas no preço da arroba 
do boi. Isso faz com que 
os pecuaristas mantenham 
as vacas para investir na 
cria, já que o preço atual 
gera uma boa receita para 
as fazendas. O preço da ar-
roba em Mato Grosso está 
em torno de R$ 310, mas o 
preço na praça de São Pau-
lo já supera os R$ 330.

Há expectativa de que 
o preço do boi no estado 
chegue ao mesmo patamar 
de São Paulo. Esse aumento 
deve ocorrer em razão das 
fortes secas que estão atin-

gindo a região Sul do país, o 
que deve fazer os abates re-
duzirem por lá futuramente.

“Se tiver uma diminui-
ção no Sul, certamente em 
Mato Grosso pode ser que 
tenha uma redução no pre-
ço de base, um diferencial 
de base menor. Com isso, 
é possível que a arroba fi-
que mais próxima do valor 
de São Paulo, mas por en-
quanto ainda é especula-
ção. Vamos ver qual vai ser 
o impacto disso ao longo 
do ano”, conclui Francisco.

PREÇOS EM ALTA - 
Pesquisadores do Centro 
de Estudos Avançados em 

Da redação

O Procon Estadual de 
Mato Grosso orienta para o 
consumo consciente e cui-
dados com as liquidações 
do mês de janeiro. A prática 
de queima de estoque é co-
mum nesse período e acon-
tece para acelerar a venda 
de produtos de modelos an-
teriores e abrir espaço aos 
lançamentos, mas é funda-
mental antes de comprar 
fazer uma consulta de pre-
ços em sites, lojas, catálo-
gos e panfletos para evitar 
publicidade enganosa.

"É essencial também 
que o consumidor esteja 
atento, pois pode aconte-
cer, por exemplo, de uma 
loja anunciar um produto 
em liquidação com o mes-
mo valor que já era cobra-
do anteriormente, ou seja, 
sem modificar o preço. 
Esse tipo de prática é proi-
bida e considerada crime. 
Caso seja constatada, o 
fornecedor pode respon-
der civil e criminalmente", 
orienta o secretário adjun-
to de Proteção e Defesa 

dos Direitos do Consumi-
dor, Edmundo Taques.

Outro alerta é exigir 
nota fiscal no ato da com-
pra ou contratação de ser-
viço. O documento é essen-
cial para que as garantias 
e os direitos dos consumi-
dores sejam respeitados, 
especialmente caso ocor-
ra defeito no produto. Se 
possível, o consumidor 
deve optar pelo pagamen-
to à vista e tentar negociar 
descontos, evitando pres-
tações a curto ou a longo 
prazo, sobre as quais inci-
dem juros.

“Isso é importante para 
evitar endividamento ou 
até superendividamento. 
Além disso, os preços pro-
mocionais não afetam os 
direitos do consumidor. 
No caso de produtos com 
defeito, por exemplo, o es-
tabelecimento não pode 
se negar a realizar a troca 
ou reparo, considerando 
o prazo garantido por lei", 
acrescenta o secretário ad-
junto do Procon.

O Código de Proteção e 
Defesa dos Consumidores 

(CDC) estabelece prazo de 
90 dias de garantia para 
bens duráveis, como apa-
relhos eletrodomésticos e 
eletrônicos, móveis, rou-
pas e sapatos, por exem-
plo. Para os produtos não 
duráveis, como os alimen-
tos e bebidas, a garantia é 
de 30 dias.

Quando a compra é rea-
lizada pela internet a aten-
ção deve ser ainda maior. 
Os consumidores preci-
sam observar a autentici-
dade dos sites. É possível 
verificar se o site é seguro 
através do símbolo de um 
cadeado na sua barra de 
endereço eletrônico. Além 
disso, avalie se os dados da 
empresa, como endereço, 
formas de contato e CNPJ 
são informados (e verda-
deiros), bem como as con-
dições de entrega, como 
prazo e cobrança de frete.   

O Procon recomenda, 
também, que os consumi-
dores imprimam ou prin-
tem a tela com as informa-
ções sobre o site e dados 
da compra. E, ainda, que 
evitem acessar links com 

QUEIMA DE ESTOQUE

Procon alerta para ‘promoções fake’ em janeiro
promoções recebidas em 
redes sociais ou por e-mail. 

Para as compras realiza-
das fora do estabelecimen-
to comercial, como pela in-
ternet, catálogos e telefone, 
o CDC estabelece que os 

consumidores têm direito 
de desistir da compra sem 
sequer precisar explicar o 
motivo. A solicitação pode 
ser feita em até sete dias 
da data da compra ou do 
recebimento do produto, 

independente de o item 
ter defeito ou não. Nesses 
casos, o consumidor terá o 
direito da devolução inte-
gral de qualquer valor que 
tenha sido pago, inclusive 
do frete. 

Da redação

O cenário desfavorável 
na relação custo de pro-
dução e valor pago pelo 
quilo do suíno que espera-
va ser revertido no fim do 
ano (motivado pelo perío-
do de festas) não aconte-
ceu em Mato Grosso, e de 
acordo com suinocultores 
a situação se agravou na 
última semana. Segundo a 
Associação dos Criadores 
de Suínos de Mato Gros-

so (Acrismat), o custo de 
produção no Estado está, 
em média R$ 6 por/quilo, 
enquanto o preço pago ao 
suinocultor está em torno 
de R$ 4,20/kg para fora 
do Estado e R$ 4,50/kg no 
mercado interno.

De acordo com a asso-
ciação, o tradicional au-
mento na demanda pela 
proteína nas festas de fim 
de ano, que acaba elevando 
o preço pago aos produ-
tores, foi prejudicado pela 

grande oferta de carne su-
ína no mercado. “Por uma 
questão de especulação, o 
próprio suinocultor acabou 
ofertando muitos animais 
para abate, o que derrubou 
o preço pago e acabou pio-
rando o cenário neste iní-
cio do ano. Nas últimas co-
tações, com a venda de um 
animal de 100 kg, o prejuí-
zo fica em torno de R$ 150 
até R$ 180 por animal”, es-
tima o presidente da Acris-
mat, Itamar Canossa.  

CENÁRIO DESFAVORÁVEL

Suinocultores perdem até R$ 180 por animal
Preocupada com o cená-

rio que se desenha na ativi-
dade para os próximos me-
ses, a Acrismat participou 
de reunião online, na últi-
ma sexta-feira (07.01), com 
presidentes de associações, 
gestores e suinocultores 
convocada pela Associação 
Brasileira de Criadores de 
Suínos (ABCS). Na pauta, a 
preocupação do setor com 
o elevado custo de produ-
ção e o baixo valor pago 
ao suinocultor pelo quilo 

do animal, principalmente 
nas praças de Mato Grosso 
e Santa Catarina.

“Há relatos que na re-
gião Sul, produtores preo-
cupados com o cenário de 
piora nos preços, venderam 
sua produção aos frigorífi-
cos com preço de até qua-
tro reais por quilo. Isso é 
totalmente descabido e sem 
lógica. Lá, o prejuízo é ainda 
maior, visto que o custo de 
produção é ainda mais alto”, 
explicou Canossa.

Para debater o assunto, a 
Acrismat, junto com a ABCS, 
terá agenda com a ministra 
da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Mapa), Tere-
za Cristina, em Brasília, no dia 
26 de janeiro. Em Mato Gros-
so, a associação tenta viabili-
zar reunião com parlamenta-
res da Assembleia Legislativa 
de Mato Grosso (ALMT) e com 
o Governo do Estado para ex-
por a situação e buscar alter-
nativas para melhorar o cená-
rio da atividade.

Procon orienta consumidores a pesquisarem produtos para confirmar se 
promoções são verídicas

Gilberto Leite
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Para formar aliança forte em torno do presidente, Fagundes deixa a própria candidatura ‘em espera’ e dá sinais de que pode disputar o governo

DEFINIÇÃO DO PARTIDO

PL prioriza reeleição de Bolsonaro

Gabriel Soares

Em busca de uma ampla 
aliança para a reeleição do 
presidente Jair Bolsonaro 
(PL), o senador Wellington 
Fagundes sinalizou nesta 
sexta-feira (14) que sua 
própria candidatura à ree-
leição está em ‘modo de es-
pera’. Presidente do diretó-
rio regional do PL em Mato 
Grosso, o parlamentar tem 
dado prioridade às articula-
ções em torno da candida-
tura do presidente.

“Nesse momento, o que 
a gente está discutindo 
prioritariamente é a candi-
datura de presidente da Re-
pública. [...] Nós do PL que-
remos, apoiados a reeleição 
do presidente Bolsonaro e 
estamos trabalhando para 
isso”, disse o senador, em 
entrevista à Rádio Capital.

Fagundes reafirmou 
que não pretende disputar 
o governo de Mato Grosso, 
mesmo tendo o apoio de 
Bolsonaro para isso. No en-
tanto, pode haver uma pos-
sibilidade de ‘partir para 
o sacrifício’ se necessário, 
para construir o palanque 
de Bolsonaro em Mato 

Fagundes fez críticas ao modelo econômico de MT e defende redução de impostos

Gilberto Leite
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“Eu acredito que sim, 
porque como eu disse, 
em Mato Grosso é o ICMS 
mais pesado do Brasil. Aí 
tem que haver um entendi-
mento entre a Assembleia 
Legislativa e o governo do 
Estado. Eu acredito que é 
possível, sim, baixar, por-
que a população não tá 
aguentando pagar tanto 
imposto. De que adianta 
um estado rico e um povo 
pobre?”, disse.

“A pandemia aumentou 
ainda mais a concentra-
ção de renda, o que é um 
fenômeno mundial, e é aí 
que surge a necessidade de 
políticas públicas governa-
mentais que promovam a 
inclusão social. Mato Gros-
so não pode permanecer 
como um dos Estados que 
mais concentra renda no 
Brasil”, emendou.

Grosso. Tudo dependerá da 
definição do partido e das 
alianças que serão constru-
ídas até as convenções.

“O que eu disse, e afir-
mo ainda hoje, é que seria 
natural a minha candida-
tura à reeleição, mas quem 
homologa uma candidatura 
é o partido. Além de tudo, 

no Brasil nós temos muitos 
partidos e ninguém tem ca-
pacidade de dizer que vai 
ganhar uma eleição sozinho. 
Então, nós temos que fazer 
alianças e, por isso, é mui-
to importante também os 
partidos que possam fazer 
parte da base aliada do pre-
sidente Bolsonaro”, afirmou.

Apesar de não se posicio-
nar como candidato ao go-
verno, o senador fez críticas 
ao modelo econômico vigen-
te em Mato Grosso, defen-
dendo redução “mais forte” 
nos impostos sobre os com-
bustíveis e a criação de polí-
ticas públicas que estimulem 
a redução da desigualdade.

Felipe Leonel

O deputado Valdir Bar-
ranco (PT) quer incluir 
uma disciplina ‘antirracista’ 
em cursos de formação de 
agentes de segurança e vi-
gilância privada em Mato 
Grosso. A informação cons-
ta em um projeto de lei, 
protocolado na Assembleia 
Legislativa, no dia 3 deste 
mês. Em seu projeto, o de-
putado alega que o racismo 
está “enraizado no conscien-
te coletivo da sociedade”.

“Isso explica as mortes 
violentas de pessoas, seja 
pela ação policial, pela au-
sência de segurança públi-
ca, seja por atos cometidos 
por agentes privados. O 
sujeito negro, no Brasil, é 
sempre o suspeito e um 
inimigo a ser combatido, es-
pecialmente quando se tra-
ta de proteger patrimônio 
privado”, afirma trecho do 
documento.

O texto do projeto, se 
aprovado, determina a obri-
gatoriedade de disciplina 
ou módulo de pelo menos 
24 horas aula, disciplina 
que seria ministrada por 
professores com formação 
acadêmica adequada à te-

mática. Essa disciplina ou 
módulo devem conter a his-
tória da formação da popu-
lação brasileira e os princi-
pais grupos étnicos.

Também determina a 
inclusão da “diáspora afri-
cana”, o que significa para 
um ser humano estar na 
condição de escravidão; 
consequências do método 
de produção escravista; luta 
dos negros e dos povos indí-
genas no Brasil e prática de 
métodos de abordagem não 
violentos e não discrimina-
tórios.

O projeto também quer 
proibir “práticas de conten-
ção e imobilização como 
o enforcamento, além de 
outras que venham a gerar 
lesões ou morte”.

“As empresas de vigi-
lância e segurança privada, 
não podem continuar a ser 
reprodutoras dessa barbá-
rie e somente através da 
educação e formação desses 
profissionais é que pode-
remos vislumbrar alguma 
transformação na conduta 
e abordagem às pessoas ne-
gras. Nesse sentido é que, 
apresento aos meus pares 
para a aprovação do pre-
sente projeto”, diz.

Da redação

O deputado estadual 
Elizeu Nascimento (PL) se 
reuniu com um grupo de 
moradores da região do 
Lago de Manso, em Chapa-
da dos Guimarães (65 km 
de Cuiabá), onde apresen-
tou um projeto que busca 
uma solução para coibir 
os constantes ataques de 
piranhas a banhistas que 
frequentam o local.

Os moradores foram 
atendidos pelo deputado 
e detalharam os recentes 
acontecimentos de ataques 
no lago. O grupo trouxe a 

reclamação de comercian-
tes da região que citam a 
diminuição do turismo no 
local, justamente por causa 
dos ataques das piranhas.

“O ataque de piranhas 
virou algo constante. Vi-
rou rotina piranha atacar 
crianças, jovens, idosos por 
causa do desequilíbrio da 
ictiofauna. Isso tem gerado 
além do prejuízo econômi-
co aos comerciantes, um 
prejuízo emocional aos mo-
radores daquela comunida-
de”, disse o deputado.

O deputado Elizeu já 
acompanha a situação da 
região há algum tempo, e 

em 2021 foi pessoalmente 
na comunidade para co-
nhecer os problemas en-
frentados pelos comercian-
tes e moradores.

Os ataques têm afastado 
os turistas que estão assus-
tados com a situação, in-
clusive, na semana passada 
houve ataque de piranha 
no lago a banhistas.

“É triste de ver tanta 
água, beleza natural e não 
poder usufruir. Nós quere-
mos é somar e ajudar os 
moradores e comerciantes 
desta importante rota tu-
rística em nosso estado”, 
acrescentou.

ATAQUES CONSTANTES

Deputado quer repovoar Manso para afastar piranhas
Elizeu apresentou para 

a comitiva, um projeto que 
obrigará a Furnas a fazer o 
povoamento de peixes na 
bacia de Manso, com o in-
tuito de afastar os ataques 
de piranhas nas águas de 
Manso.

O deputado propôs en-
tão, um projeto de lei que 
tem a deputada Janaína 
Riva (MDB) como coautora, 
onde determina que a Fur-
nas faça o peixamento de 
pintados, cacharas, doura-
dos, piraputangas e outras 
espécies no local.

Elizeu e os moradores 
entendem que é respon-

sabilidade da Furnas, a 
povoação de alevinos no 
lago. A empresa que atua 
na geração, transmissão e 
comercialização de ener-
gia elétrica explora o lago 
de Manso com a usina hi-
drelétrica.

O parlamentar definiu 
como barbaridade o que 
a Furnas está fazendo em 
Mato Grosso e em outros 
estados, pois, tem arreca-
dado milhões e em contra-
partida, não tem contribuí-
do com o meio-ambiente.

Com o povoamento de 
outros peixes no lago, os 
ataques contras banhistas 

tendem a diminuir ou até 
mesmo acabar. O deputado 
busca o equilíbrio na fauna 
do lago.

Junto com a comitiva, 
Elizeu foi até o gabinete do 
presidente da comissão de 
meio-ambiente da Assem-
bleia Legislativa, Carlos 
Avallone (PSDB), onde deu 
encaminhamento ao pro-
jeto e pediu celeridade no 
andamento da apreciação 
da pauta na comissão.

O projeto será analisa-
do na primeira reunião da 
comissão em 2022, e em 
seguida deve seguir para o 
plenário para votação.

REPARAÇÃO

Barranco quer curso
antirracista para
segurança privada

Felipe Leonel

O deputado estadual 
Gilberto Cattani (PSL) apre-
sentou um projeto de lei, 
no início deste ano, que 
pretende tornar a caça do 
javali um esporte. O depu-
tado justifica em seu proje-
to que o javali é um animal 
com grande poder repro-
dutivo e predatório, o que 
causa danos em lavouras e 
também altera o equilíbrio 
da fauna brasileira.

Ele ainda argumenta que 
a caça é regulamentada por 
vários países, como Estados 
Unidos, Austrália, Alema-
nha, França e Argentina.

“Trata-se de espécie 
exótica, invasora, com 
grande poder reprodutivo, 
adaptativo e predatório. 
Tornou-se um problema 
no Brasil e em outros paí-
ses do mundo, para a agri-
cultura e para o meio am-
biente, alterando habitats, 
destruindo plantações e 
matando outros animais”, 
diz a justificativa do proje-
to de lei.

Além disso, o deputado 
afirma que os objetivos do 
projeto são o aumento da 
interação homem e natu-
reza, controle populacional 
de espécies consideradas 
ameaça ao meio ambiente 
e conservação de espécies 

ameaças de extinção. O 
projeto de lei também quer 
proibir a comercialização 
de qualquer produto oriun-
do da caça esportiva.

O projeto também abre 
possibilidade para a caça 
de outras espécies, mas 
isso deveria ser regulamen-
tado pelo Governo do Esta-
do, nos termos do art. 38-A 
da Constituição Estadual.

O deputado estadual 
segue a mesma linha do 
deputado federal por Mato 

Grosso, Nelson Barbudo 
(PSL), que também defende 
a regulamentação da caça 
de javalis, assim como ou-
tros animais como os bú-
falos, capivaras e jacarés. 
Barbudo é o relator do pro-
jeto, que tem como autor o 
deputado Nilson Sainsack 
(PP/SC).

Os argumentos utiliza-
dos são os mesmos pelos 
dois parlamentares, tanto 
em nível federal como es-
tadual.

DEBATE NA AL

Cattani quer liberar caça esportiva
Consta no projeto re-

latado por Barbudo que a 
medida tem o “intuito de 
resgatar o espírito da caça 
saudável, controlada e que 
tem como principal obje-
tivo a geração de recur-
sos que serão usadas para 
manutenção de habitats e 
espécies ameaçadas e prin-
cipalmente a ocupação de 
um espaço que hoje é total-
mente ocupado por caça-
dores ilegais e traficantes 
de animais”.

Deputado afirma que javalis representam ameaça devido ao potencial 
reprodutivo e predatório

Gilberto Leite
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Nos 14 primeiros dias de janeiro, o município registrou 384 novos casos do novo coronavírus

Sorriso tem explosão de casos
e já registra aumento de 910%

POLÍCIATSUNAMI DA COVID

Tarley Carvalho

No mesmo rumo de 
todo o restante do país, a 
cidade de Sorriso (397 km 
de Cuiabá) já sente a ter-
ceira onda da pandemia 
de covid-19. Nos 14 pri-
meiros dias de dezembro, 
o município registrou 38 
novos casos da doença. No 
mesmo período, mas neste 
mês de janeiro, foram con-
firmadas 384 infecções 
pelo vírus, um crescimen-
to de 910,52% entre um 
mês e outro. Os dados são 
do Painel Coronavírus – 
Sorriso.

De acordo com o se-
cretário adjunto de Saúde, 
Devanil Barbosa, é visível a 
diferença da gravidade da 
doença entre o público va-
cinado e sem imunização.

“Infelizmente, os nú-
meros voltaram a subir 
muito. O que temos ob-
servado é que entre os 
vacinados os sintomas são 
mais leves e tem havido 
menos necessidade de in-
ternações do que antes do 
início do Plano Nacional 
de Imunizações (PNI), dis-
se à assessoria de impren-
sa da Prefeitura.

Ele complementa que 
nas últimas semanas, a 
pasta registrou internação 
de pacientes adultos que 
não receberam nenhuma 
dose do imunizante, mes-
mo ele estando disponível 
à população.

Nesta sexta-feira, o mu-
nicípio possui quatro pes-
soas internadas em trata-
mento contra a covid-19. 
Destas, segundo reporta-

gem da Prefeitura, duas 
estão em leitos de enfer-
maria e duas em Unidades 
de Terapia Intensiva (UTI), 
reservadas para pacientes 
em estado grave.

A Prefeitura também 
informa que os pacientes 
da UTI são um homem de 
30 anos de idade, que não 
possui nenhum registro de 
vacina, e uma mulher de 
51 anos que tomou as duas 
doses do imunizante. Eles 
estão internados no Hospi-
tal Regional Hilda Splenger 
Ribeiro, em Nova Mutum.

As duas pessoas interna-
das em leitos de enfermaria 
são homens e ambos rece-
beram as duas doses da 
vacina contra a covid-19, 
sendo um de 49 anos e um 
idoso de 61.

Desde a chegada da 
pandemia a Mato Grosso, 
em março de 2020, Sorriso 
já confirmou 19.107 casos 
da doença, com 18.523 re-
cuperados, 238 mortes e 
346 com a doença ativa.
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MATO GROSSO - Mato 
Grosso registrou 4 mortes 
por covid e 2.992 novos 
casos de pessoas infecta-
das nas últimas 24 horas. 
A Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-MT) notificou 
14.122 óbitos e 575.014 
casos confirmados do novo 
coronavírus desde o come-
ço da pandemia, em abril 
de 2020, até esta sexta-fei-
ra, 14 de janeiro.

Atualmente 13.314 es-
tão em monitoramento e 
488 internadas com co-
vid-19 no estado. O total de 
recuperados é de 546.851 
pessoas.

Mak Lucia

Um homem de 31 anos 
foi baleado no ouvido e no 
braço direito de raspão 
por dois suspeitos que 
chegaram de motocicleta, 
na noite desta quinta-fei-
ra, 13 de janeiro, enquan-
to estava em seu carro em 
frente a uma unidade de 
saúde no bairro Jardim 
Primaveras, no municí-
pio de Sinop (480 km de 
Cuiabá).

Segundo testemunhas 
que estavam no local, uma 
equipe da unidade hospita-
lar atendeu o homem até 
a chegada da polícia e do 
Corpo de Bombeiros Mili-
tar (CBM), que encaminhou 
a vítima em estado grave 

para o Hospital Regional de 
Sinop. Não há informações 
sobre o estado de saúde 
dele.

O homem contou aos 
policiais que caiu em uma 
‘casinha armada’ por uma 
mulher de nome Vanusa 
da Silva Santana. Segundo 
ele, ao parar em frente a 
casa da suspeita, que fica 
em frente ao Centro de 
Atendimento ao Covid-19, 
uma motocicleta Falcon, de 
cor prata, se aproximou e 
parou ao lado de seu veícu-
lo. Um dos suspeitos então 
atirou contra ele e a dupla 
fugiu em seguida. 

Até o momento nin-
guém foi preso.

O caso é investigado 
pela Polícia Civil.

SEM SUSPEITOS
Homem leva tiro no ouvido
em frente ao Posto de Saúde

Mak Lucia

Um casal que estava 
em um veículo submerso 
em um rio na zona rural 
de Ribeirão Cascalheira 
(880 km de Cuiabá) pre-
so às ferragens, foi res-
gatado pela equipe do 
Corpo de Bombeiros com 
vida, na tarde da última 
terça-feira, 11 de janeiro. 
Os militares estavam se 
deslocando para atender 
outra ocorrência, quando 
se depararam com veícu-
lo caído no rio, que esta-
va sendo tomado pelas 
águas.

De imediato os bombei-
ros auxiliaram as vítimas 
a saírem do veículo e pos-
teriormente fizeram uma 
ancoragem no carro para 
que não fosse levado pela 
correnteza.

No momento em que a 
equipe iniciou a ação, o ní-
vel da água estava na altu-
ra da cintura dos militares 
e assim que finalizaram o 
resgate, ela já atingia a re-
gião do pescoço.

Se a equipe não agisse 
de forma rápida, possivel-
mente, tanto os ocupantes 
quanto o veículo seriam le-
vados pela força das águas.

PRESOS AS FERRAGENS 
Casal que estava em carro
submerso em rio é resgatado

Mak Lucia

Um homem de 32 anos 
foi espancado por 10 pes-
soas (com idades entre 20 
e 47 anos) que o acusou 
de cortar o fio de uma má-
quina de frango, na ma-
drugada desta sexta-feira, 
14 de janeiro, no bairro 
Jardim Paula I em Várzea 
Grande. O homem foi res-
gatado das agressões pela 
Polícia Militar que pren-
deu os suspeitos.

Conforme boletim de 
ocorrência, testemunhas 
que estavam próximo ao lo-
cal, disseram que uma cami-
nhonete atravessou o can-
teiro central da via e seguiu 
na contramão da Avenida 
Júlio Campos até chegar na 
vítima, em seguida vários 
homens desceram e come-
çaram a agredir o rapaz.

Os policiais foram ao 
local e confirmaram os 

fatos. Foi ordenado que 
todos os suspeitos colo-
cassem as mãos na cabe-
ça e iniciado procedimen-
to de abordagem e revista 
pessoal. A vítima afirmou 
aos policiais que estava 
passando pela avenida 
quando foi surpreendida 
pelo grupo e que todos os 
suspeitos participaram 
da ação. O homem foi le-
vado para uma unidade 
de saúde com diversas 
lesões pelo corpo.

Questionado aos sus-
peitos o motivo da agres-
são, os homens afirmaram 
que a vítima seria respon-
sável por cortar o fio de 
uma máquina de assar 
frango de uma distribui-
dora próxima. Diante dos 
fatos, todo o grupo foi en-
caminhado para à Central 
de Flagrantes onde as de-
mais providências do caso 
foram tomadas.

VIOLÊNCIA EXTREMA
Homem é espancado por 10
pessoas e resgatado pela PM

Foram registradas internações de pacientes adultos que não receberam nenhuma dose do imunizante

Cleiton Izidoro | Prefeitura de Sorriso

Cátia Alves 

O aumento de casos de 
covid-19 e o surgimento 
da epidemia de Influenza 
fez com que aumentas-
sem os casos de profis-
sionais de saúde infecta-
dos por vírus gripais. Em 
Cuiabá, mais de 320 pro-
fissionais foram afasta-
dos só este ano para tra-
tamento de uma das duas 
doenças. Destes, 75 estão 
internados para trata-

mento. As informações 
são da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS).

Apesar do alto número 
de infecções, a maioria dos 
profissionais apresenta sin-
tomas leves ou são assin-
tomáticos. Este quadro é 
atribuído à vacinação con-
tra a covid-19 e Influenza. 
Mesmo assim, todos estão 
em isolamento para evitar 
a propagação do vírus.

Dados do Painel Epi-
demiológico da Covid-19 

da Secretaria de Estado 
de Mato Grosso (SES-MT) 
aponta que, desde o come-
ço da pandemia até esta 
quinta, 842 casos foram 
confirmados de covid-19 
em técnicos ou auxiliar em 
enfermagem no municí-
pio. Atualmente 22 estão 
sendo monitorados e 10 
óbitos foram registrados 
nesses quase dois anos.

O número de enfer-
meiros que testaram po-
sitivo para a covid-19 na 

COVID E INFLUENZA

Cuiabá já afastou mais de 320
servidores da Saúde só em 2022

capital, de abril de 2020 
a até o dia 13 de janeiro, 
foi de 718. Atualmente 
11 estão sendo monito-
rados e 11 óbitos foram 
registrados.

Em relação aos médi-
cos, 601 médicos testa-
ram positivo para o novo 
coronavírus desde o iní-
cio da pandemia. Desses, 
575 se recuperaram, 15 
estão em monitoramen-
to no momento e 7 mor-
reram.

Polícia investiga versão de que homem teria caído 
em uma armadilha

Ilustração/ Gilberto Leite

Igor Guilherme* 

Animais de estimação 
para muitos são os mais 
leais dos amigos e estam-
pam o cenário urbano, se 
misturando com a socieda-
de há séculos. Apesar do 
companheirismo, muitas 
pessoas transformam ga-
tos e cachorros em alvos 
para crueldades ou sim-
plesmente não ligam para 
sua existência, os privando 
do bem-estar, sem água, 
comida ou segurança, à 
mercê em quintais ou mes-
mo nas ruas.

Segundo dados levan-
tados pelo projeto ‘dis-
que-denúncia animal’, de 

autoria do deputado esta-
dual Ulysses Moraes (PSL), 
mais de 200 denúncias de 
maus-tratos contra animais 
foram registradas ano pas-
sado. No mesmo período, 
cerca de 30 resgates foram 
realizados, sendo a maio-
ria cachorro. Cuiabá é o 
município com mais casos 
de maus-tratos registrados 
pelo projeto, que foi criado 
em maio de 2021.

Além dos animais do-
mésticos, um macaco e um 
tucano foram resgatados 
graças às denúncias feitas 
pela população. 

O objetivo do projeto, 
segundo Ulysses, é facilitar 
a comunicação da popula-

ção que deseja realizar 
denúncias de maus-tratos 
com os órgãos de controle 
responsáveis por atender 
essas denúncias e ir em 
auxílio desses animais. 

LEI E PUNIÇÃO - Mal-
tratar animais é crime e 
quem for pego por essa 
prática pode pegar de dois 
até cinco anos de prisão, 
além de multa. Mas bater 
ou deixar o animal sem 
comida não são os únicos 
atos que se encaixam nos 
maus-tratos, quem for 
pego abandonado animais 
na rua, também pode ser 
punido pela lei.

NÚMEROS DO ABAN-
DONO - Segundo o último 

LEVANTAMENTO

Projeto recebe mais de 200 denúncias
de maus-tratos em Mato Grosso

Censo, feito em 2010 pelo 
Instituo Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE), 
Cuiabá possuía uma po-
pulação de 618.124 ha-
bitantes. De acordo com 
cálculo idealizado pela 
Organização Mundial da 
Saúde (OMS), para cada 
cinco habitantes existe um 
animal doméstico. Segun-
do a conta, Cuiabá possui 
pouco mais de 123 mil 
animais e desses 123 mil, 
10% seriam animais aban-
donados. Por fim a conta 
fecha estimados mais de 
12 mil animais abandona-
dos.

Estagiário sob supervisão 
da editora Cátia Alves
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ESTREIA PRÓXIMA

Times de MT apostam em amistosos

Da redação

Faltando apenas uma 
semana para a abertura do 
Campeonato Mato-gros-
sense, os times do esta-
do apostam nas partidas 
amistosas para dar ‘minu-
tagem’ dos atletas no gra-
mado e afinar os detalhes 
de suas estratégias. Ao me-
nos quatro partidas devem 
ocorrer neste final de se-
mana, envolvendo seis dos 
10 times que disputarão a 
1ª Divisão do Estadual.

Outros times já reali-
zaram partidas amistosas 
no decorrer da semana e 
não pretendem mais voltar 
a campo antes da grande 
estreia. É o caso de Ação e 
Operário Várzea-grandense, 
que jogaram na última quar-
ta-feira (12), em partida que 
terminou com vitória para 
o time de Santo Antônio de 
Leverger, por 3 a 2.

Neste sábado (15), o 
Cuiabá receberá o Dom 
Bosco para uma partida 
amistosa no Centro de 
Treinamento das catego-
rias de base. A atividade 
será fechada para a im-
prensa e para o público, 
servindo apenas para os 
técnicos avaliarem a situ-
ação do plantel antes de 
iniciar a temporada.

Na mesma tarde, Sor-
riso e Luverdense vão se 
enfrentar no Estádio Passo 
das Emas, em Lucas do Rio 
Verde. A partida será aber-
ta ao público, com entrada 
gratuita. Os dois clubes se 
enfrentaram apenas uma 
vez em partidas oficiais, 
durante o Campeonato 
Mato-grossense de 2021. 

O confronto acabou com 
empate por 1 a 1. 

Já no domingo, é a vez 
do Nova Mutum entrar 
em campo contra o Cisne 
Atlético Clube. A partida 
acontecerá no Valdir Doi-
lho Wons, em Nova Mu-
tum, às 15h30. O público 
pode comparecer e a en-
trada é 1kg de alimento 
não-perecível.

O Azulão da Massa está 
empolgado para a estreia 
no Estadual após a go-
leada por 6 a 0 sobre o 
Maranhão FC, em partida 
realizada na última quar-
ta-feira (12).

“Numa primeira amos-
tragem gostei, claro que 
temos muito a evoluir ain-
da, mas o ajuste e constan-
te”, disse o técnico Fabiano 
Borba. “Não me apego no 
resultado, mas sim no de-
sempenho, foi bom para 
dar minutagem para os 
atletas, dar confiança, isto 
é importante para colocar 
em prática nossos concei-
tos”, completou.

Também está previsto 
um amistoso do Academia 
neste domingo, mas o ad-
versário ainda não foi con-
firmado.

EXPECTATIVA – O 
Campeonato Mato-gros-
sense terá início no próxi-
mo sábado, dia 22. A bola 
começa a rolar às 15h30, 
com partidas simultâneas 
na Arena Pantanal e no 
Estádio Luthero Lopes, 
em Rondonópolis. Na ca-
pital, o Cuiabá enfrentará 
o Ação, enquanto o Acade-
mia recebe o Operário Vár-
zea-grandense. 

Mais tarde, às 18h, é a 
vez de o Sorriso encarar o 
Nova Mutum em partida 
realizada no Estádio José 
Preima.

A primeira rodada do 
Estadual se encerra no 
domingo (23), com os con-
frontos entre Luverdense 
e Sport Sinop, no Estádio 
Passo das Emas, e Dom 
Bosco contra o União no 
Estádio Dito Souza.

Nova Mutum goleou o Maranhão FC no amistoso de quarta (12) e enfrentará o 
Cisne neste domingo

Eliseu Siqueira / AI Nova Mutum

Segunda a Sexta: 6:30h às 20h
Sábado: 6:30h às 16h
Domingo: 7h às 15h

(65) 3901-4700

CENTRAL DE 
ATENDIMENTO

(65) 99210-0032

MALHAÇÃO
GLOBO – 17H35

Segunda-feira (17) – Gael acredita 
que Duca esteja traindo Bianca com Nat 
e rompe com os dois. Bianca acredita 
em Duca, mas desconfia de Nat. Joa-
quina não consegue impedir que Nan-
do assine o contrato de Josefina para 
a venda da fábrica. Nat comemora o 
sucesso de seu plano com Lobão, mas 
fica confusa com seus sentimentos por 
Karina. Jade visita Lucrécia e Edgard. 
Nando acredita que casará com Josefi-
na e reformará a Ribalta. Lobão orienta 
Nat a levar Duca para a Khan. Lucrécia 
oferece a Jeff a oportunidade de uma 
turnê nacional com a companhia de 
dança de Fly. Nat confronta Duca, tem 
um flash de memória e desfalece.

NOS TEMPOS DO 
IMPERADOR
Globo – 18h15 

Segunda-feira (17) – Tonico se 
preocupa sobre os cuidados com Mer-
cedes. Zayla presenteia Justina com o 
camafeu de Abena. Justina e Guebo se 
casam. Há uma passagem de tempo. 
Caxias e Samuel elogiam o desempe-
nho de Bernardinho na guerra. Lota e 
Lupita furtam dinheiro na igreja. Cle-
mência e Vitória comemoram o suces-
so do cassino, e Quinzinho desconfia. 
Leopoldina e Augusto visitam a Quinta, 
e Isabel disfarça o incômodo com a fa-
mília da irmã. Ana consegue que Pilar 
se mude para uma estação mais próxi-
ma à equipe de Caxias e Samuel. Nico-
lau é internado no hospício em que Do-
lores está. Pedro e Luísa se encontram.

RESUMO DE 
NOVELAS

Os resumos dos capítulos de todas 
as novelas são de responsabilidade 

de cada emissora. 
Os capítulos que vão ao ar estão 

sujeitos a eventuais reedições

Os resumos dos capítulos 
de todas as novelas são de 
responsabilidade de cada 

emissora - Os capítulos que 
vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições.

UM LUGAR AO SOL
Globo – 21h15

Segunda-feira (17) – Lara fica des-
concertada diante de Mateus ao ouvir a 
mensagem de Christian/Renato. Bárba-
ra conta a Nicole que Santiago hospe-
dou Stephany no apart-hotel e informa 
a Roney o paradeiro da mulher. Marie 
pergunta a Mateus se ele vai se separar 
de Lara. Joy ameaça sumir se Ravi não 
levar Francisco. Mateus se aborrece 
com a atenção que Lara dá para Ravi. 
Christian/Renato observa Ravi conver-
sando com Lara e deduz que o amigo 
contou tudo para a ex-namorada. Chris-
tian/Renato declara seu amor a Lara e 
a beija, pensando que a neta de Doca 
já sabe de sua verdadeira identidade.

QUANTO MAIS VIDA, 
MELHOR
Globo – 19h15 

Segunda-feira (17) – Rose pede 
para que Neném não revele sobre o 
passado dos dois. Neném sugere que 
o almoço seja cancelado. Nunes entre-
ga uma escuta para Guilherme colocar 
em Rose. Flávia fica arrasada ao saber 
que Ingrid é apaixonada por Murilo. 
Celina conta para Daniel o plano de 
Guilherme. Neném revela a Osvaldo 
que Rose é a mulher por quem ele se 
apaixonou em Roma. Odete obriga 
Juca a manter segredo sobre a denún-
cia que ela fez contra Jandira. Carmem 
confronta Flávia. Tigrão e a família che-
gam à casa de Tina, e Rose e Neném 
tentam se manter afastados. Paula vol-
ta com Flávia ao Bar Wollinger e ataca 
Carmem. Guilherme percebe a troca 
de olhares entre Neném e Rose.

Da redação

Reforço do Cuiabá, o 
mato-grossense Valdivia 
exaltou o retorno para 
“casa” após quase 10 anos. 
Revelado pelo Rondonó-
polis, sendo artilheiro da 
Copa São Paulo de Futebol 
Júnior 2012, o atleta de 27 
anos falou da alegria em 
atuar novamente em Mato 
Grosso, agora com a camisa 
do Cuiabá. Ele é natural de 
Jaciara (144km de Cuiabá)

“Muito feliz por vestir 
essa camisa, estar perto 
de casa, quero agradecer 
ao presidente pela opor-
tunidade. Estou muito 
contente e quero corres-
ponder dentro de campo. 
Estou treinando muito 
forte para isso. Minha 
chegada aqui é uma gran-
de oportunidade. O Cuia-
bá está me dando isso. Es-
tar aqui perto da família, 
quero fazer um bom Esta-
dual, que eu possa ir bem 
e fazer gols. Isso é bom, 
ainda m0ais sendo aqui 
de Mato Grosso. Quero 
dar o meu melhor para o 
Cuiabá”, disse Valdivia.

Depois do Rondonó-
polis, atuou por grandes 
clubes nacionais como In-
ternacional, Atlético-MG, 
São Paulo, Vasco e Avaí. No 
clube catarinense foi deci-
sivo no jogo que garantiu 
o acesso à Série A 2022 ao 

marcar um gol e dar assis-
tência para outro.

“Rodei bastante, saí 
muito cedo, com 17 anos 
já fui para o Inter. As coisas 
aconteceram rápido. De-
pois de muitos anos estou 
voltando pra casa, nasci 
em Jaciara, fiquei em Ron-
donópolis a maior parte do 
tempo, mas estando aqui 
em Mato Grosso fico feliz, 
tenho muitos amigos aqui, 
tenho tudo para voltar a ser 
feliz, voltar a fazer gols. Es-
tou muito bem, no começo 
da temporada aqui os trei-
nos foram intensos. Nunca 
tive tanta parte física como 
aqui no começo do ano. 
Vou agregar muito ao Cuia-
bá. É só dedicar, pois estou 
feliz e isso que importa”.

Bastante ativo nas redes 
sociais, o meia-atacante fa-
lou sobre as características 
em campo e mandou um 
recado para a torcida do 
Cuiabá.

“Valdivia é um meia-
-atacante, que joga tanto 
pela esquerda, pelo meio, 
pela direita. O importante 
é jogar, fazer o que mais 
gosta que é o futebol. O 
que o professor optar, está 
valendo. Para a torcida do 
Dourado espero que eu 
possa fazer muitos gols, 
dar muitas alegrias. Espe-
ro o apoio de vocês fora de 
campo, pois em campo vou 
dar meu melhor”, disse.

VOLTA AO LAR

“Tenho tudo para 
voltar a ser feliz”

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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MC
LITURGICO

CAMELIAEL
UCOTONETE
DBISLIT

SORORRACE
PEDREIROS
EUACEMSA
RACOLAM

PITAIAVIA
CAARANR

VITALLOTE
AIMOAIL

ALCOOLISMO
ARRANJOS

Flor símbo-
lo do abo-
licionismo
no Brasil

Danny
Boyle,

cineasta
britânico

Haste fle-
xível com
algodão 

nas pontas

Tratamen-
to dado 

às freiras

Escuridão
completa

(fig.)

Trabalha-
dores de
canteiros
de obras

Mário de
(?)-Carnei-
ro, poeta
português

Recurso
para ven-
cer uma
disputa

O amigo a
quem se
faz confi-
dências

O consumo
de água,

para o ser
humano

Conto de
Clarice

Lispector

Unidade
de venda
de frutas
na feira

Brincadei-
ra da tor-
cida nos
estádios

Scarlett 
Johans-
son, atriz
de "Lucy"

O ritual
como o
lava-pés
(Catol.)

Relato técnico que
auxilia um juiz na ela-
boração de sentenças Peteleco 

A população brasileira, por sua
ancestra-

lidade
Amazonas,
Nilo e São
Francisco

Radical
de "ganir"
(Gram.) Descrentes (p. ext.)

Manifestantes que protestam contra a
política tributária de
Macron na França

Literatura
(abrev.)

Realçador
de cílios

Corrida,
em inglês
Ressoar;

vibrar

(?) Salva-
dor, país
Prender;

juntar

Carne de 
picadinhos

Mais
adiante

(?) Badiou,
filósofo e
novelista
francês

Vício que leva uma
pessoa ao AA

Composições florais
da ikebana

Cópia de
contrato

Sulca
(o solo)

Pontaria,
em inglês

Pronome 
do egoísta

Fruta
exótica 

de casca
vermelha
e polpa
branca

2/el. 3/aim. 4/race. 5/alain. 6/pitaia. 7/camélia. 9/litúrgico.
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Segunda a Sexta: 6:30h às 20h
Sábado: 6:30h às 16h
Domingo: 7h às 15h
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EDITAIS  -  ATAS  -  BALANÇOS

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
ADESÃO N° 001/2022,

A ATA DE REGISTRO DE PREÇOS N° 099/2021
DO PREGÃO ELETRONICO N° 025/2021

ALTO ARAGUAIA - MT
A Prefeitura Municipal de Alto Taquari – Estado de Mato 
Grosso, através da Pregoeira e equipe de apoio, torna público 
para conhecimento de todos, que o Município de Alto Taquari 
faz adesão a ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 099/2021 - 
PREGÃO ELETRONICO Nº 025/2021 da PREFEITURA 
MUNICIPAL ALTO ARAGUAIA-MT, para PRESTAÇÃO  DE 
SERVIÇO DE COLETA, TRANSPORTE E DESTINAÇÃO 
FINAL DOS RESIDUOS DE SAUDE DOS GRUPOS A, B e E, 
CONFORME DEFINIDOS NAS RESOLUÇÕES CANAMA Nº 
358/2005 E DA ANVISA RDC 306 DE 07 DE DEZEMBRO DE 
2004, CONFORME ESPECIFICAÇÕES E QUANTIDADES 
ESTABELECIDAS NO TERMO DE REFERÊNCIA – ANEXO. 
Sendo consagrada vencedora a empresa: WM RESIDUOS 
LTDA, registrada sob o CNPJ: 22.096.126/0001-44, no valor 
total de R$ 30.000,00 (Trinta mil reais). Informações 
detalhadas com a Pregoeira e equipe de apoio pelo fone (66) 
3496-1448. Alto Taquari – MT –14 de Janeiro de 2022.

Thaís Regina Bender de Souza
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE

EXTRATO DE ADESÃO N° 001/2022

A ATA DE REGISTRO DE PREÇOS N° 085/2021

E PREGÃO PRESENCIAL N° 021/2021

DO MUNICÍPIO DE IPIRANGA DO NORTE-MT

O Município de Lucas do Rio Verde-MT, vem tornar pública a 

Adesão n. 001/2022 ao Procedimento Administrativo 

Licitatório, modalidade Adesão ao Pregão Presencial Nº 

021/2021, Ata de Registro de Preços nº 085/2021 da Prefeitura 

do Município de Ipiranga do Norte – MT, que trata da 

Contratação de empresa especializada em prestação de 

serviços de horas técnicas profissionais de mecânicos para 

manutenção de veículos pesados da frota Municipal de Lucas 

do Rio Verde MT, no valor total de R$ 50.050,00 (Cinquenta mil 

e cinquenta reais), da empresa ALFA COMERCIO DE 

EQUIPAMENTOS LTDA, CNPJ: 13.731.784/0004-12. O 

pagamento será efetuado com recursos próprios. A íntegra do 

ato de Adesão e demais documentos encontram-se nos autos, 

na Prefeitura Municipal de Lucas do Rio Verde-MT. 

Fundamento Legal: Regida pela Lei nº 10.520 de 17 de julho de 

2002 e subsidiariamente pela Lei 8.666 de 21/06/93(com 

alterações da Lei 8883/94 e ainda pelo Decreto Nº 3.931 de 

19/09/2001). Lucas do Rio Verde-MT, 14 de Janeiro de 2022.

Miguel Vaz Ribeiro

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 007/2022

REGISTRO DE PREÇOS N° 007/2022
Objeto: Pregão Eletrônico com Registro de Preços para 
Aquisição de Conjunto Luminotécnico de Led e Postes em Aço 
Galvanizado com braços ornamentais, que serão utilizados na 
iluminação de via e ciclovia do anel viário no município de 
Lucas do Rio Verde – MT. Realização: Por meio do site: 
bll.org.br. Data de Início para o recebimento das propostas: das 
17:00 horas do dia 14/01/2022 até as 08:00 horas do dia 
31/01/2022 (horário de Brasília). Data e horário de início da 
sessão: Dia 31/01/2022 às 09:00 horas (horário de Brasília). 
Data e horário de início da disputa: Dia 31/01/2022 às 09h30 
min (horário de Brasília). Edital Completo: Afixado no endereço 
Av. América do Sul, Nº 2500 S, Parque dos Buritis, Lucas do Rio 
Verde MT.CEP: 78455-000 – Fone: 65 3549-8300 e na Internet, 
site www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site bll.org.br. 
Fundamento Legal: Regida pela Lei nº 10.520, de 17 de julho 
de 2002 e subsidiariamente pela Lei 8.666 de 21/06/93, 
Decreto Municipal n. 2549/2013 e Decreto Federal 10.024/19.
Lucas do Rio Verde MT, 14 de janeiro de 2022.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

SECRETARIA DE ESTADO DE PLANEJAMENTO E GESTÃO
SUPERINTENDÊNCIA DE LICITAÇÕES E REGISTRO DE PREÇOS

AVISO DE SUSPENSÃO
PREGÃO ELETRÔNICO N° 001/2022/SEPLAG

PROCESSO N° 16594/2021/SEPLAG
A Superintendência de Licitações e Registro de Preços/SEPLAG vem a público informar que o 
Pregão Eletrônico nº. 001/2022/SEPLAG, marcado para ser realizado no dia 18/01/2022 às 
09h00min – Horário local (Cuiabá/MT), cujo objeto é o Registro de Preços para futura e eventual 
contratação de serviços para agenciamento de estudantes do ensino médio, graduação e pós-
graduação (lato e stricto sensu), para preenchimento de bolsas de estágio, visando atender às 
demandas dos Órgãos/Entidades do Poder Executivo Estadual, está SUSPENSO por motivo de 
conveniência e oportunidade da Administração Pública. Cuiabá-MT, 14 de janeiro de 2022.

Leonardo Chaves de Moura
Secretário Adjunto de Aquisições Governamentais/SEPLAG – Em substituição legal

(Original assinado nos autos)

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE DO NORTE
RESULTADO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇO N° 11/2021
O Município de Porto Alegre do Norte, através da sua CPL, 
nomeado pela portaria Nº 03/2022, torna público para 
conhecimento dos interessados o resultado da Tomada de Preço nº 
11/2021, do tipo menor preço-Global,  cujo objeto: CONTRATAÇÃO 
DE EMPRESA PARA CONSTRUÇÃO DE UMA QUADRA 
POLIESPORTIVA NA ESCOLA ESTADUAL 13 DE MAIO NO 
MUNICIPIO DE PORTO ALEGRE DO NORTE/MT CONFORME 
PROJETO BASICO E TERMO DE CONVÊNIO Nº 0884-2020 - 
GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO – SECRETARIA DE 
ESTADO DE EDUCAÇÃO - SEDUC. Local da obra: Rua Amazonas, 
1 Setor dos Esporte Município de Porto alegre do Norte/MT.  Na 
sessão realizada dia 07/01/2022, Teve como Vencedora a empresa: 
Construtora Impér io EIRELI – ME inscr i to  no CNPJ: 
18.363.482/0001-00. Valor da Proposta: R$ 898.712,99 (Oitocentos 
e Noventa e oito Mil Setecentos e doze Reais e Noventa e Nove 
Centavos. Visto que atendeu todos os requisitos do edital.
Porto Alegre do Norte – MT, 13 de janeiro de 2022.

Valdisson dos Santos Barbosa
Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE DO NORTE
RESULTADO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇO N° 12/2021
O Município de Porto Alegre do Norte, através da sua CPL, 
nomeado pela portaria Nº 03/2022, torna público para 
conhecimento dos interessados o resultado da Tomada de Preço nº 
12/2021, do tipo menor preço-Global, cujo objeto: CONTRATAÇÃO 
DE EMPRESA PARA CONSTRUÇÃO DE UMA QUADRA 
POLIESPORTIVA NA ESCOLA ESTADUAL ALEXANDRE 
QUIRINO DE SOUZA NO MUNICIPIO DE PORTO ALEGRE DO 
NORTE/MT CONFORME  PROJETO BASICO E  TERMO DE 
CONVÊNIO Nº 0882-2020   - GOVERNO DO ESTADO DE MATO 
GROSSO – SECRETARIA DE ESTADO DE EDUCAÇÃO - SEDUC. 
Local da obra: Rua São Pedro Nº 472-Centro do Município de Porto 
Alegre do Norte/MT.  Na sessão realizada dia 10/01/2022 finalizada 
em 14/01/2022, Teve como Vencedora a empresa: Construtora 
Império EIRELI – ME inscrito no CNPJ: 18.363.482/0001-00 Valor 
da Proposta: 960.032,20 (Novecentos e Sessenta Mil Trinta e Dois 
Reais e Vinte Centavos). Visto que atendeu todos os requisitos do 
edital. Porto Alegre do Norte – MT, 14 de janeiro de 2022.

Valdisson dos Santos Barbosa
Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE DO NORTE
RESULTADO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇO N° 13/2021
O Município de Porto Alegre do Norte, através da sua CPL, 
nomeado pela portaria Nº 03/2022, torna público para 
conhecimento dos interessados o resultado da Tomada de Preço nº 
13/2021, do tipo menor preço-Global, cujo objeto CONTRATAÇÃO 
DE EMPRESA PARA PAVIMENTAÇÃO ASFALTICA EM VIAS 
URBANAS COM DRENAGEM E CALÇADAS NA AV. SEBASTIÃO 
PEREIRA NO MUNICIPIO DE PORTO ALEGRE DO NORTE/MT 
CONFORME PROJETO BASICO E  TERMO DE CONVÊNIO Nº 
904403/2020 – MINISTÉRIO DA DEFESA, Local da obra:  AV. 
Sebastião Pereira   – Município de Porto Alegre do Norte/MT. Na 
sessão realizada dia 12/01/2022 finalizada em 14/01/2022, Teve 
como Vencedora a empresa: Gesse Vitor Leite de Brito, inscrito no 
CNPJ: 28.540.624/0001-10. Valor da Proposta: R$ 1.094.816,81 
(Hum Milhão Noventa e Quatro Mil Oitocentos e Dezesseis Reais e 
Oitenta e Um Centavos). Visto que atendeu todos os requisitos do 
edital.  Porto Alegre do Norte – MT, 14 de janeiro de 2022.

Valdisson dos Santos Barbosa
Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
CONVOCAÇÃO PARA RETORNO

DA SESSÃO DA TOMADA DE PREÇOS N° 015/2021
O Presidente da Comissão Permanente de Licitações da 
Prefeitura Municipal de Lucas do Rio Verde MT, designado pela 
Portaria Nº 1780 de 27 de agosto de 2021, CONVOCA as 
empresas participantes DA TOMADA DE PREÇOS Nº 
015/2021, que trata da Contratação de empresa especializada 
para fornecimento de mão de obra para instalação de piso 
sobre piso de 4 (quatro) unidades escolares (Escola Municipal 
Vinícius de Moraes, Centro de Educação Infantil Pequeno 
Príncipe, Centro Integrado de Educação Infantil Anjo Gabriel e 
Escola Municipal Olavo Bilac) do Município de Lucas do Rio 
Verde-MT, para que compareçam ao retorno da sessão pública 
que ocorrerá no dia 18/01/2022 às 08:00 horas (horário de 
Mato Grosso), na sede da Prefeitura, localizada na Avenida 
América do Sul, nº 2.500, Parque dos Buritis, Lucas do Rio 
Verde-MT. Lucas do Rio Verde MT, 13 de janeiro de 2022.

Paulo Henrique Brincker
Presidente

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO BUGRES
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 01/2022 - SRP
O Município de Barra do Bugres - MT, torna público que no dia 
27/01/2022 às 08h00min, realizará a licitação na modalidade 
PREGÃO PRESENCIAL nº. 01/2022 – Sistema registro de 
preço, destinado ao REGISTRO DE PREÇOS PARA 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA NA 
PRESTAÇÃO DOS SERVIÇOS DIAGNOSTICOS POR 
IMAGEM DE TOMOGRAFIA COMPUTADORIZADA COM 
LAUDOS PARA ATENDER A SECRETARIA MUNICIPAL DE 
SAUDE. Maiores informações e edital completo poderão ser 
obtido junto a comissão de licitação, no Paço Municipal, sito à 
Praça Felipe Ferreira, 1000, Centro, de segunda a sexta-feira 
d a s  0 7 h s 0 0 m i n  à s  1 3 h s 0 0 m i n ,  n o  s i t e 
www.barradobugres.mt.gov.br/sic, via telefone: (065)3361-
3868. Barra do Bugres-MT, 14 de janeiro de 2022.

Edirlei Soares da Costa
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO BUGRES
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 02/2022 - SRP
O Município de Barra do Bugres - MT, torna público que no dia 
28/01/2022 às 08h00min, realizará a licitação na modalidade 
PREGÃO PRESENCIAL nº. 02/2022 – Sistema registro de 
preço, destinado ao REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA 
E EVENTUAL AQUISIÇAO DE ACERVO BIBLIOGRAFICO 
PARA AS BIBLIOTECAS DAS UNIDADES ESCOLARES DA 
EDUCAÇÃO INFANTIL E ENSINO FUNDAMENTAL DA 
SECRETARIA MUNCIPAL DE EDUCAÇÃO, CULTURA E 
DESPORTO. Maiores informações e edital completo poderão 
ser obtido junto a comissão de licitação, no Paço Municipal, sito 
à Praça Felipe Ferreira, 1000, Centro, de segunda a sexta-feira 
d a s  0 7 h s 0 0 m i n  à s  1 3 h s 0 0 m i n ,  n o  s i t e 
www.barradobugres.mt.gov.br/sic, via telefone: (065)3361-
3868. Barra do Bugres-MT, 14 de janeiro de 2022.

Edirlei Soares da Costa
Pregoeiro
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Com mais de 2 mil casos sendo registrados a cada dia, 84,38% dos leitos de UTI já estão ocupados; restam 25 vagas para pacientes graves de covid-19

TERCEIRA ONDA

Saúde volta à beira do colapso

Gabriel Soares

Mato Grosso está nova-
mente à beira do colapso 
do sistema de saúde diante 
do rápido crescimento no 
número de casos graves de 
covid-19. Nesta sexta-feira, 
14 de janeiro, 84,38% dos 
leitos de UTI do Sistema 
Único de Saúde (SUS) já es-
tavam ocupados, restando 
apenas 25 vagas para aten-
der novos pacientes.

Os dados da Secretaria 
Estadual de Saúde (SES) 
mostram ainda que sete 
hospitais já não têm mais 
vagas em UTI e apenas 
duas unidades não estão 
operando ‘no vermelho’.

Por meio de nota, a as-
sessoria a SES informou 
que está monitorando a in-
formação e novas medidas 
podem ser adotadas. Não 
foram informadas quais 
medidas serão adotadas. 
Também não há informa-
ção sobre a abertura de no-
vos leitos para evitar o co-
lapso do sistema de saúde. 

Ao todo, há 160 pacien-
tes adultos em estado grave 
internados em leitos de UTI 
no estado e duas crianças 

em leitos pediátricos. Ou-
tros 14 leitos se encontram 
bloqueados, o que ocorre 
quando há necessidade de 
manutenção nos equipa-
mentos ou limpeza.

Conforme os dados da 
SES, já não há mais vagas 
em UTI para atender pa-
cientes de covid-19 nos 
hospitais Universitário Jú-
lio Muller (Cuiabá), Esta-
dual Santa Casa (Cuiabá), 

Dados da SES mostra quem 7 hospitais já não têm leitos de UTI disponíveis e apenas duas unidades operam ‘com folga’

Gustavo Basso/Wikicommons

Segunda a Sexta: 6:30h às 20h
Sábado: 6:30h às 16h
Domingo: 7h às 15h

(65) 3901-4700
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(65) 99210-0032

Grosso. As infecções so-
mam 575.014 desde o iní-
cio da pandemia, em abril 
de 2020. Mais de 546 mil 
pessoas conseguiram se re-
cuperar da doença.

REDUÇÃO DE LEITOS - 
Com a redução do número 
de casos e controle da pan-
demia ao longo de 2021, 
o Estado fechou boa parte 
dos leitos. A taxa de ocupa-
ção permaneceu baixa por 
um longo período, devido 
à situação de estabilidade 
vivida em todo o país. No 
auge da pandemia, Mato 
Grosso chegou a ter mais 
de 500 leitos de UTI. Após 
o desativamento, restam 
apenas 194 leitos pactua-
dos com o SUS.

Desde o começo de 
2022, houve um aumento 
súbito no número de in-
fecções pelo coronavírus. 
Essa elevação é atribuída à 
intensa movimentação de 
pessoas para as festas de 
final de ano. Os números 
mais recentes apontam que 
há mais de 11 mil casos 
ativos da doença em Mato 
Grosso, dos quais 2.333 mil 
foram registrados apenas 
nas últimas 24h.

Pronto-Socorro de Cuiabá, 
Metropolitano Hospital 
Estadual Lousite Ferreira 
da Silva (Várzea Grande), 
Hospital Regional de Sinop, 
Hospital Regional de Pei-
xoto de Azevedo e Hospital 
Municipal de Querência.

Outras sete unidades se 
encontram acima da fai-
xa de alerta de ocupação, 
que é de 60%. São elas: 
Santa Casa de Rondonópo-

lis (80%), Hospital Vale do 
Guaporé (90%), Hospital 
Regional de Nova Mutum 
(90%), Hospital Regional de 
Cáceres (66,67%), Hospital 
Municipal de Juína (80%), 
Hospital Municipal de Tan-
gará (70%) e o Pronto-So-
corro de Barra do Garças 
(88,89%).

NOVOS CASOS - Nesta 
sexta (14), a SES informou 
o registro de 2.992 novos 

casos de covid-19 e qua-
tro mortes pela doença. 
Os números se asseme-
lham aos que eram regis-
trados durante a segunda 
onda da pandemia, consi-
derada a mais mortal até 
o momento, quando havia 
o registro diário de 3 mil 
novos casos.

Até o momento, a pan-
demia já causou 14.122 
vítimas fatais em Mato 

Cátia Alves 

Davi Seremramiwe Xa-
vante, 8 anos, é a primeira 
criança vacinada contra a 
covid-19 no Brasil. O mato-
-grossense, que atualmente 
mora no estado de São Pau-
lo para tratamento de saú-
de, nasceu em uma tribo xa-
vante em Mato Grosso. Ele 
foi escolhido de acordo com 
a recomendação do Plano 
Estadual de Imunização, 
que pede para que se prio-
rize crianças de 5 a 11 com 
comorbidades, deficiência, 
indígenas e quilombolas.

A imunização de Davi 
ocorreu nesta sexta-feira 
(14), no Hospital das Clíni-
cas, em São Paulo, e contou 
com a presença do gover-
nador João Dória (PSDB). O 
ato marca o início da imu-
nização infantil para crian-
ças no Brasil.

O menino se mudou 
para Piracicaba (SP) há um 
ano para tratar de uma do-
ença genética no Instituto 
da Criança. Ele tem difi-

culdade para andar e usa 
uma prótese. Davi é filho 
do cacique xavante Juran-
dir Siridiwe e hoje mora na 
casa de uma tutora, que o 
acompanha nas consultas 
rotineiras que faz ao Hospi-
tal das Clínicas.

Seu caso é estudado 
pelos especialistas do Ins-
tituto da Criança, que pro-
curam identificar as ra-
zões pelo qual ele perdeu 
parte dos movimentos das 
pernas.

DOSES DE VACINAS - A 
primeira remessa de doses 
da Pfizer para a imunização 
de crianças de 5 a 11 anos 
chegou ao Brasil na madru-
gada do dia 13. A previsão 
é que o Brasil receba, ainda 
em janeiro, cerca de 4,3 mi-
lhões de doses da vacina.

Rodrigo Cruz, secretá-
rio-executivo do Ministério 
da Saúde, informou nesta 
sexta (14) que a Pfizer an-
tecipou para o dia 16 a en-
trega de mais 1,2 milhão de 
doses da vacina pediátrica 
contra a covid-19, que in-

tegram a segunda remessa 
do imunizante.

Segundo o Ministério 
da Saúde, neste primeiro 
trimestre devem chegar 
ao Brasil quase 20 milhões 
de doses pediátricas, des-
tinadas ao público-alvo de 
20,5 milhões de crianças. 
Em fevereiro, a previsão é 
que sejam entregues mais 
7,2 milhões, e em março 
8,4 milhões.

Mato Grosso recebeu 23 
mil doses nesta sexta, que 
serão distribuídas aos muni-
cípios mediante solicitação 
das gestões municipais. A 
medida se deve ao risco de 
perda de doses, devido ao 
prazo de validade, e à baixa 
procura por imunização em 
alguns municípios. Desta 
forma, será encaminhado 
um quantitativo compatível 
com a necessidade local.

Os municípios deverão 
solicitar o quantitativo de 
doses uma vez por semana, 
às sextas-feiras e a entrega 
será realizada na semana 
seguinte.

ESTÁ DADA A LARGADA

Indígena de MT é a 1ª criança vacinada do país

Da redação

A construção do novo 
Hospital Julio Muller está 
em fase de execução da 
drenagem do terreno. As 
obras foram retomadas 
pelo Governo de Mato 
Grosso em novembro de 
2021, após mais de seis 
anos de paralisação.

A área da nova unida-
de tem 147 hectares e 
está localizada no km 16 
da MT-040, entre Cuiabá 

e Santo Antônio de Lever-
ger. De acordo com a Se-
cretaria Adjunta de Obras 
Especiais da Secretaria de 
Estado de Infraestrutura 
e Logística (Sinfra-MT), os 
serviços seguem dentro 
do cronograma de execu-
ção e são fundamentais 
para preparar o terreno 
e garantir a qualidade da 
obra.

A ordem de serviço 
para o início das obras 
foi assinada no dia 03 de 

novembro de 2021. O se-
cretário adjunto de Obras 
Especiais, Isaac Nascimen-
to Filho, explica que a lici-
tação do hospital foi reali-
zada no modelo de Regime 
Diferenciado de Contrata-
ção Integrada (RDCi), no 
qual a empresa vencedora 
é responsável por elaborar 
os projetos e depois execu-
tar as obras.

Após a conclusão do 
processo licitatório em de-
zembro de 2020, os proje-

OBRAS AVANÇADAS

Hospital Universitário será entregue em 2024
tos começaram a ser elabo-
rados em janeiro de 2021. 
“Foi feito um escaneamen-
to da estrutura toda e esse 
levantamento constatou 
que a construção que está 
lá hoje está preservada e 
vai ser aproveitada”, expli-
ca Isaac.

A obra é executada pelo 
Consórcio JL-MBM e tem 
previsão de ser concluída 
até o fim de 2024. Reali-
zada em parceria com a 
Universidade Federal de 

Mato Grosso (UFMT), a 
obra está orçada em R$ 
207,4 milhões, sendo 50% 
em recursos próprios do 
Governo de Mato Grosso e 
outros 50% da União.

Com um total de 58,5 
mil metros quadrados de 
área construída, o novo 
hospital será o maior de 
Mato Grosso, com 228 lei-
tos de internação, 68 leitos 
de repouso, 63 leitos de 
UTI, sendo 18 pediátricos 
25 neonatais, além de 12 

centros cirúrgicos, 85 con-
sultórios, 45 salas de exa-
me, 21 salas para banco de 
sangue e triagem.

“O novo Hospital Uni-
versitário Júlio Müller é 
mais uma obra fundamen-
tal para o estado de Mato 
Grosso e que o governador 
Mauro Mendes colocou 
como uma das prioridades 
de sua gestão”, afirma o 
secretário de Infraestrutu-
ra e Logística, Marcelo de 
Oliveira.

Davi Xavante, 8 anos, está em São Paulo para se tratar de uma doença genética

Divulgação/Governo SP


